



Reforma. Los mexicanos están sintiendo que la justicia no les llega, dice Yasmín Esquivel AMÉLÍCAR SALAZAR Y CARLOS ZÚÑIGA, CIUDAD DE MÉXICO, PÁGS. 4 Y 5

AMLO no ve mal escalonar relevo de los ministros

AMLO no ve mal escalonar relevo de los ministros

Debate. “No me opongo” a este ajuste, dice el Presidente, pero llama a evitar “tácticas dilatorias” y celebra el “avance” de que en la Suprema Corte “reconozcan” la necesidad de una reforma

A. SALAZAR Y P. DOMÍNGUEZ
CDMX Y CAMPECHE

El presidente Andrés Manuel López Obrador se mostró dispuesto a mover las comas de su iniciativa de reforma al Poder Judicial y no descartó que la sustitución de juzgadores, incluidos ministros, se realice de manera gradual.

En su conferencia matutina celebró que durante el primer foro organizado por el Congreso para discutir su propuesta jueces y magistrados se hayan abierto al escrutinio para “quitarse el velo que cubría el Poder Judicial”.

“Celebro que estén aceptando que hace falta esta reforma; es un avance importantísimo y es digno de reconocimiento”.

“Ahora los cómo y las formas, pues con el diálogo se puede llegar a acuerdos... ya algunos (integrantes del Poder Judicial) ya están aceptando que el pueblo elijan a jueces, magistrados, ministros; ya están aceptando que sea el pueblo el que los elija. Eso también es un avance”, dijo.

Enfatizó que se puede llegar a “un entendimiento en el Poder Legislativo, en el Congreso, sobre cómo se lleva a cabo la elección, cómo se elabora la convocatoria, los tiempos, quiénes podrán participar, los requisitos; que se logre un consenso”.

“Se puede llegar a un entendimiento en el Congreso para definir los tiempos”

Uno de los cambios que contempla la reforma es la sustitución en un solo momento de más de mil 600 juzgadores federales, además de integrantes de la Suprema Corte de Justicia.

Ministros como Jorge Mario Pardo Rebolledo han alertado que lo anterior “generará un desajuste importante en el funcionamiento e integración de los órganos impartidores de justicia federales”.

Sobre la posibilidad de que sea un proceso gradual, el Presidente expresó: “No me opongo... nada más que tampoco, hablando en términos jurídicos o legales, o del argot de los abogados, que no apliquen tácticas dilatorias”.

Además, sugirió que, ante la inminente discusión, no se esté haciendo una elección cada seis meses y que sea una sola, “sobre todo para que la gente tenga toda

la información, que se conozca bien la historia pública de los aspirantes a jueces”.

También llamó a tomar en cuenta la paridad para que participen mujeres y hombres en igual número, porque “en el Poder Judicial hay mucho desequilibrio”.

Cuestionado sobre cómo impedir que el crimen o la iniciativa privada impongan jueces o magistrados con los cambios que plantea la reforma judicial, contestó: “No pasa nada... la gente está muy consciente, el pueblo está muy politizado; esos que dicen que van a intervenir, se les olvida lo que acaba de pasar ahora (en las elecciones del 2 de junio).”

“No es determinante, porque cuando se tiene un pueblo consciente y politizado, la gente no vende su dignidad”.

—Pero el miedo sí— intervino una reportera. —No, no pasa nada. Ese es el gran tesoro.

Señaló que una prueba de que la gente “yase empoderó” son los resultados que le dieron el triunfo a Claudia Sheinbaum.

“El pueblo se empoderó y esa es una garantía, si fuese por dinero toda la estrategia de Claudio X González (habría funcionado)...



Radiografía judicial



López Obrador y Claudia Sheinbaum viajaron en el Tren Maya como parte de su gira conjunta. JUAN CARLOS BAUTISTA

imagínate cuánto gastaron (en la campaña) *narcopresidente*, y mire los resultados”, reiteró.

Aseveró que han destinado “muchísimo dinero” a desprestigiarlo, sin lograr su propósito, porque él tiene “autoridad moral” y su “conciencia tranquila”.

Supervisan obras

Ayer el Presidente viajó a Campeche, como parte de la tercera gira conjunta que lleva a cabo con la virtual presidenta electa.

En esta ocasión, ambos tam-

bién recorrieron Yucatán y Quintana Roo para supervisar los avances del Tren Maya y las obras complementarias.

La primera reunión de evaluación se llevó a cabo en la 33 Zona Militar de la capital de Campeche, a donde López Obrador y Sheinbaum llegaron en una camioneta de pasajeros con la gobernadora Layda Sansores.

La gira que arrancó ayer incluyó la inauguración del Museo de Edzná, donde la futura mandataria federal se comprometió a



continuar y consolidar el Tren Maya, al que consideró “uno de los más grandes legados del Presidente y una obra única en el mundo”.

En su intervención, López Obrador insistió en que la obra se va a inaugurar completa el último bimestre de su gobierno.

Antes, a su llegada al aeropuerto de Mérida, Sheinbaum aseguró que la reunión que sostuvo con el mandatario y con gobernadores de la 4T se trató de un encuentro informal en el que

se felicitaron por la victoria del pasado 2 de junio.

“Fue una reunión informal para juntarnos después del triunfo con los gobernadores e invité al Presidente, y fue una sorpresa para ellos”, dijo sobre el encuentro del jueves.

En otro tema, Sheinbaum evitó pronunciarse sobre el primer día de los foros sobre la reforma judicial y la propuesta de que la sustitución de jueces sea escalonada: “Lo vamos a platicar luego”. —

Renovación

Se propone que sea escalonada a partir de 2025 para reemplazar:



· INFORMACIÓN: Iniciativa de Yasmín Esquivel · GRÁFICO: Juan Carlos Fleicer